

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Dos graves e improrrogables problemas para Cartagena

### El agua y la falta de trabajo

Convocada por la comisión popular «Pro-Aguas» se celebró ayer tarde alas seis en el Ateneo una importante asamblea de fuerzas vivas de la ciudad para tratar del gravísimo e insalvable problema del agua para la ciudad y los campos y protestar de las nuevas dilaciones que por los Poderes públicos se vienen dando a los benéficos proyectos que sobre tan vital e importante necesidad hay estudiados y puestos en vías de inmediata ejecución.

Con los acuerdos tomados, se trasladaron los reunidos al Ayuntamiento siendo recibidos por el alcalde don Luis Romero, varios concejales y los dos diputados electos señores Rizo y Navarro.

La comisión expuso lo tratado en la asamblea que acababan de celebrar, en la que se había tomado el acuerdo de visitar a la autoridad municipal para exponerle la insostenible situación que la carencia absoluta de agua para beber y agua para regar los campos crea a Cartagena y pedir al Ayuntamiento se hagan de manera enérgica las gestiones encaminadas a que se autorice por el Gobierno la inmediata ejecución de los mencionados proyectos de traida de aguas. Los señores Rizo y Navarro ofrecieron su mediación para conseguir tan justas aspiraciones.

El Alcalde dió cuenta de las gestiones realizadas en Madrid y prometió conlugarlas.

Don Marcelino Morales dijo que la República había conseguido de Cartagena un Ayuntamiento republicano y dos actas de Diputado y por tanto el Gobierno estaba obligado a atender estas necesidades de Cartagena al igual que había hecho en otras poblaciones y que é invitaría a sus compañeros de Concejo a dimitir los cargos si no se hacía justicia a este pueblo y lo mismo se haría con los Diputados.

Don Angel Rizo cursó los siguientes telegramas a Madrid:

«Al ministro de Estado don Alejandro Lerroux.

Seria impropiciente hablar justos fines previsionales social imposible verlos conlugarlos apenas instaurada República, por eso ha de recurrirse a altos sentimientos Poder Público remedio crisis desesperada clase obrera sin trabajo Cartagena. Ha podido remediarse ligeramente aplazada realización suscripción pública. Economías impuestas Ministerios militares familias condenadas miseria y desesperación. Proyectos obras públicas Cartagena pudiera remediar crisis obrera pero principalmente dotar riego sediento campo cartagenero. Cartagena tiene pavoroso problema aguas y es criminal aplazamiento careca agua higiénica, agua beber, agua riego. Siete años sequía periles destraya riqueza agrícola. Nombre Partido socialista su voz autorizada tiene esperanzas fundadas Cartagena y remedio inmediato sin trabajo no caigan desesperación.

«Diego Martínez Barrios, Ministro Comunicaciones.

Leo prensa estará ausente don Alejandro uno días a quien telegráficamente saludo hago a usted Cartagena

espueblo paciente ¡difiol pérdida seriedad pero llegará día muy próximo que irremisiblemente desesperada toda Cartagena se lanzará por caminos que entonces no se considerarán sino absurdos y sin embargo si un pueblo sufre además de una grave crisis de falta de trabajo con dos mil familias en paro la sequía de siete años no teniendo agua ni para beber estando campo a punto de perder arboleda y viñedo que no se recuperarán en muchos años no hablemos ya de las cosechas que eso no se conoce han tiempo en nuestro campo.

Como este pueblo no sabe quejarse ni poner el grito en el cielo espera hasta el momento presagioso en el que se halla. No es literatura ni hay exageración, al contrario, me quedo corto. Agua, agua y agua para Cartagena. No entendemos de proyectos mejores o peores, solo sabemos que vamos a morir por falta higiene y sed. Sin embargo no puede esperarse plantear nuevo proyecto. Aguas Talibita no representan gasto alguno Estado. Aguas riego Guardamar tampoco. Rapidamente podría hallarse solución pequeño empuje burocrático. Le saluda y abraza. RIZO»

El Alcalde envió el siguiente despacho:

«Madrid. (Dos destinatarios) Presidente Consejo Ministros y Ministro de Fomento.

Comisión en la que no faltaba ningún representante de Sociedad el pequeño sector Cartagena, presentase Ayuntamiento pedir resolución urgente problema aguas y sin que pueda significar amenaza ni mucho menos conoción expusieron gravedad sin que se esforzaran por conocer y pavoroso problema. Cartagena atraviesa crisis grave dos mil obreros sin trabajo cesar construcción Casas Baratas proyecto tuvo intereses ciudad y que «vox populi» ha adquirido fama mercado bancario. Bajo presión sin trabajo Ayuntamiento lucha seguir construcción casas modificando contrato pero ligeras modificaciones aceptan sólo continuando perjuicio Ayuntamiento. Crisis obrera podría resolverse proyectos Obras públicas Cartagena pudieran marcha pero principalmente el de aguas. Aguas para el campo que ya no se preocupa de las cosechas sino de cortar el gran perdídese arboleda y viñedos difícil reparar en muchos años, aguas para beber y para higiene salubridad nótase disminuía. Por mi parte con la mayor consideración y respeto he de seguirle esta nos momentos difíciles tiempos de acción heroica reso var problema aguas Cartagena es evitar muera un pueblo que se entregaría desesperación y todas representaciones abandonarían vide oficial y en grito unánime obtener justicia que es vida. Reitero con mis esperanzas de que sabrá poner remedio mi consideración respetuosa. Salud y República. LUIS ROMERO.»

Mañana, primer viernes

### Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Hoy «Bestialidad» por Stelaruock y Colette Bréte).

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

De Madrid, han venido los capitanes de corbeta don José María García don Pascual Díez de Rivera y don Pedro Nieto.

—De Toledo, el capitán de Infantería de Marina don Angel Iostada.

—De Madrid, el capitán de Infantería don Carlos de Miguel.

—Se ha trasladado a Cabo Palos con la distinguida familia el ingeniero don Miguel Eximio, señor don Ricardo Guardiola.

### NOTAS VARIAS

Miércoles y el sábado estarán expuestas a sus amistades en el domicilio de los señores de Navia Oserrio (de la Iguala García, 4) las ropas y regalos de su hija María Luisa que contraerá matrimonio el próximo lunes.

—Después de obtener brillantes calificaciones en las asignaturas del curso de Medicina, ha venido el distinguido joven don Francisco Ortega, hijo del Subdelegado de Hacienda de esta ciudad.

—Ha sido designado para el mando del cuarto regimiento ligero el distinguido Coronel de Artillería don José López Pinto, cuya ausencia de Cartagena habrá de ser muy sentida.

## La nueva Diputación Provincial

Ayer con asistencia del Gobernador don señor Borrero se constituyó en Murcia la nueva Diputación provincial.

Se dió cuenta de la renuncia del cargo de diputado, presentada por el representante de los Ayuntamientos de Cartagena y La Unión, don Severino Bonmati, nombrándose a don Castimiro Bonmati.

Fue elegido Presidente el que hasta ahora lo fué interinamente don Antonio Pascual Murcia.

Los Diputados nombrados son don Antonio Pascual Murcia, por el Ayuntamiento de Murcia; don Castimiro Bonmati, por Cartagena y La Unión; don Antonio López González, por Caravaca; don Pascual Giner González, por Yecla; y don Luis Prieto Gimeno por Agallas.

Se tomó el acuerdo de elevar una propuesta al Gobernador para el nombramiento de dos diputados más.

## Cuestiones obreras

Se ha resuelto favorablemente la huelga de los obreros de la fundición de la Sociedad Miacro Metalúrgica de Peñaroya, aceptándose por la representación patronal y obrera el laudo propuesto por el Delegado del Ministerio del Trabajo don Federico Rodríguez Belza, que es el siguiente: Aumento del 14.00% en los jornales hasta 5 pesetas inclusive, de 11.00% en los de 5 a 6 pesetas y el 8.00% en los de 6 en adelante.

Esta mañana los huelguistas reanudaron el trabajo normalmente.

La Sociedad de Obreros Metalúrgicos y Similares afecta a la Confederación Nacional del Trabajo ha convocado a sus afiliados a una reunión que tenía lugar esta tarde a las seis en el Teatro Principal, el objeto de tomar acuerdos relacionados con el trato que reciben de la clase patronal, del que protestan.

## Mucho dinero para la Prensa Católica

De nuevo la Iglesia nuestra madre no encarece, con motivo de la festividad de San Pedro, el decidido apoyo a la buena Prensa.

Hace más de diez años, que, con nuestros modestos escritores, insistimos frecuentemente sobre dicha necesidad, alejando a los poderes de los últimos Sumos Pontífices desde León XIII a Pío XI, y de los grandes apologistas contemporáneos, que ven en la Prensa el arma más eficaz, para propugnar el bien, orientar a los muchedumbres en la práctica de las virtudes individuales y colectivas, y combatir los males que tanto aquejan a nuestra sociedad.

Con frecuencia hemos aludido a la nobleza viciosa en donde los católicos, con lamentable desprecio de la realidad inventa millones de millones en la erección de templos y obras benéficas, mientras descuidaron la buena Prensa, baluarte insustituible del orden religioso y de todas las instituciones que a la Religión le forman.

Los 30 000 escuelas congregacionistas y 40 000 templos clausurados en Francia, a principio de esta centuria, por Combes y Clemenceau, sin protesta alguna, hasta sufrieron que el pueblo francés no este bien percatado de la trascendencia maldita de la acurción de los autidos políticos.

Si el par de Nobles Diputaciones, se hubiera atendido debidamente la buena Prensa, sacrificada, a ser preciso, parte de ellas, seguramente que con muchísimo menos esfuerzo del que han realizado nuestros hermanos de Francia para restaurar las ruinas que produjo el jacobinismo, hubiesen evitado sus efectos.

Por desgracia ya no hemos de apelar a la veclusa República en busca de ejemplos que nos estimulen al fomento de la buena Prensa, en nuestra patria, y que sucesos tan recientes, como lamentables, deban haber abierto los ojos a los rezagados e inconscientes que aún estiman más eficaz la erección de un templo, donde tenos otros abundan, o a la fundación de una obra de Beneficencia, para el alzamiento del orden social-cristiano, que el apoyo a la buena Prensa.

Si el pueblo conociera los beneficios que le acarrea esas obras que surgen espontáneamente de la Religión católica en lo moral y en lo económico, seguramente que no las profanaría, y no las conoce porque, alejado de los templos, no tiene de ellas otras noticias que las recibidas de los adversarios de la Iglesia, con marcado perjuicio seotario.

En estos mismos días observamos la profusión de periódicos, revistas y hojas sueltas que convencionan el alma del pueblo, y la débil oposición con que pretendemos ahogar la maldita cieña sembrada por los enemigos de orden social.

No es así como se debe actuar en las presentes circunstancias. Por toneladas de hojas sueltas gratuitamente repartidas, díblémos hacer llegar a manos del pueblo las enseñanzas salvadoras de nuestra Religión sacrosanta y los frutos benéficos que ellas reportan a la sociedad.

¿Qué resultado práctico, llevan al pueblo, en el conocimiento de Jesucristo y de su obra redentora, ciertas esplendidas que, en nuestros templos presencian con íntimos deseos? ¿Qué eficacia tienen, para perfec-

cionar a las muchedumbres, tantos monumentos y suntuosos edificios que al obrero, desorientado con propagandas malsanas, parece una provocación?

El gran escándalo de nuestro siglo, ha dicho Pío XI, es que el pueblo se haya alejado de la Iglesia.

¿Por ventura lo atraeremos con esplendidos y magníficos edificios de que hemos hecho mérito?

Median cuantos tienen el deber de preocuparse de la salvación social, si lo más eficaz para la prosecución de éste objetivo no es el máximo apoyo a la buena Prensa, aun a trueque de sacrificar otras atenciones, muy llaudables es cierto, pero muchísimo menos oportunas.

Dinero, mucho dinero para la buena Prensa.

ELIAS OLMOS

Valencia, junio 1931.

## Colonias escolares

Anoche se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Colonias escolares.

Se instalarán en La Piana y otras plazas aún no designadas. Se acordó procurar el aumento de fondos por diversos procedimientos y extender los beneficios a todos los niños necesitados de las escuelas de todo el término municipal.

Fué criterio unánime que la más estricta y rigurosa justicia presida la erección de colonias.

El sábado continuará sus trabajos.

## Información de Marina

### Del Departamento

Esta mañana se ha efectuado la entrega de mando del crucero «Extremadura» por el capitán de fragata don Bernar do Pereira Borrero, al segundo comandante don Sebastián Novil. Dicho acto ha sido presidido por el capitán de navio don Ramón Nivia Orotio y han asistido representantes de los distintos ramos del Arsenal.

El señor Pereira Borrero, para destinado a la comisión inspectora de este Arsenal, haciéndose cargo del mando del destructor «Alcaz Galiano» y del destino de comandante de quilla del «Almirante Valdés».

—Mañana probablemente zarparán de este puerto, los destructores que constituyen la división que manda el capitán de navio don Antonio Azarola.

—Se dispone que el destructor «hurruca» quede en este Departamento, a las ordenes del Capitán General.

## BOTADURA

El próximo domingo se verificará en la playa de Santa Lucía la botadura de barco de vela «Joven Vicentista», propiedad de don Genés Montañés, que participará en las regatas que se organizan este verano, contendiendo con las notables embarcaciones «El Mayo» y «El Agosto».